

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Huesca, un mes, 4 reales.—
Fuera, trimestre, 14 rs. (adelantado.)
Comunicados y anuncios á precios
convencionales.

EL MOVIMIENTO.

PUNTOS DE SUSCRICION.

En la Redaccion y Administracion
—Coso alto, número 40.
Dos anuncios que no excedan de seis
lineas, gratis mensualmente
á los suscritores.

DIARIO DEMOCRÁTICO Y DE INTERESES MATERIALES DEL ALTO-ARAGON.

ÓRGANO DEL PARTIDO DEMOCRÁTICO-PROGRESISTA DE HUESCA.

LO DE EGIPTO.

El espectáculo teatral de la guerra anglo-egipcia, que comenzó por la comedia de las conferencias de Constantinopla, siguió con episodios dramáticos y aun trágicos, ha concluido en sainete por ahora, pero puede venir después la tragedia, siendo la corta guerra de Egipto el prólogo de la que ha tiempo está amenazando: la cuestion de Oriente.

Pocas dias há decíamos que no podía vaticinarse cuál sería el resultado de aquella guerra, y no ocultamos nuestras simpatías hacia el pueblo que luchaba por su independencia, por eso nos ha asombrado, como á todo el mundo, el actual desenlace, y nos contrasta que hayan sido ineficaces los esfuerzos de los llamados rebeldes que defendían los caros intereses de la patria frente á las imposiciones de la tiranía.

El lacónico y expresivo despacho telegráfico dirigido por el comandante de la fragata «Zaragoza» al ministerio de Marina, dá cuenta del inesperado desenlace. Dice así:

Port-Said 15 (á las 5:55 de la tarde).—Ejército inglés en el Cairo, Arabi hecho prisionero. Todo sometido.»

Los telegramas que publicamos en la seccion correspondiente expresan la presurosa marcha que han llevado los sucesos para que el Cairo esté en poder de los ingleses, el ejército egipcio huyera á la desbandada, y la buena estrella de Inglaterra haya permitido que el general Wolseley cumpliera su palabra de estar el dia 15 de Setiembre en la capital de Egipto.

«Cómo ha ocurrido esto, cómo se han precipitado tanto los sucesos; como se han deshecho tan fácilmente los elementos de resistencia acumulados por Arabi-bey; cómo han caído Tell-el-Kebir, Kaf-el-Dawar y el Cairo frente á fuerzas muy inferiores numéricamente, y no muy superiores bajo otro concepto, según habia demostrado el principio de la campaña, son cosas que no se explican, y que estamos seguros de que á estas horas no se explica nadie en Europa.

«Pero el que en todo esto haya algo de extraño, de incompreensible y hasta de absurdo para la crítica militar, no quita un ápice á su certeza; y lo cierto es que por obra del general Wolseley, ó del general «guinea» á quien tantos triunfos debe Inglaterra, el Egipto está hoy en manos de los ingleses, y la resistencia organizada, la defensa regular del territorio ha concluido.»

Esto es lo que todo el mundo se dice al dia siguiente que el hierro y el oro han dado la victoria á los ingleses. Pero si es indudable que ha terminado la guerra de las armas por ahora, no lo es menos que inmediatamente empezará la guerra de la diplomacia. Síntoma claro son los siguientes despachos:

Londres 14 (11 mañana).—Recibido el 15.—Los periódicos ingleses declaran que Inglaterra deberá acabar completa-

mente la guerra y la reconstitucion de Egipto.

El periódico el *Daily News* dice, que es necesario á todo precio impedir la intrusion de las tropas turcas.

Roma 14.—Se cree que en vista de la gran victoria alcanzada por los ingleses sobre los arabistas, la cual hace ya innecesaria la conservacion del Canal de Suez por los primeros, como base de operaciones, el gobierno italiano va á recordar á las potencias su proposicion acerca de la intervencion colectiva.

Es probable que al propio tiempo Italia proponga oficialmente á las potencias la admision de España en las negociaciones que se entablen con el indicado objeto.

Paris 15.—Coméntase mucho el lenguaje que emplea ayer la prensa inglesa sosteniendo que la Gran Bretaña debe ejercer la preponderancia *exclusiva* en Egipto, por lo mucho que contrasta con el artículo publicado por el *Times* hace pocos dias, que aseguraba que Inglaterra abusaria de la victoria y que su mision en las orillas del Nilo era defender los intereses generales de Europa.

La opinion general es que Rusia y Alemania que han consentido que los ingleses en nombre del khedive de Egipto hiciese la guerra á sus súbditos rebeldes, no tolerarán que impongan una paz que puedan menoscabar los intereses de las demás naciones europeas.

Prescindiendo de las complicaciones que han de surgir, dada la actitud de las potencias europeas, y teniendo en cuenta la ambicion de Inglaterra, ¿cuál será la suerte de Egipto?

Después de formular esta pregunta nuestro apreciable colega *El Porvenir* en un artículo que titula «El problema de Egipto,» hace las siguientes consideraciones, con las cuales estamos de acuerdo:

«Volver al *statu quo*, parece ya difícil; el khedive se ha enajenado las simpatías de sus súbditos. Ha entregado su país al extranjero, y, si bien aún tiene algunos partidarios, se ha formado en el seno del pueblo egipcio una masa revolucionaria, á la manera que pueden ser revolucionarios los orientales.

Si antes de los sucesos ocurridos, antes que corriera la sangre y en las orillas del canal y del Nilo resonase el estruendo de la guerra, ya era imposible el régimen normal y ordenado de la administracion egipcia; si los pronunciamientos militares se sucedían, hoy, después de la situacion de fuerza creada por Inglaterra y de la ruptura entre el khedive y parte de su pueblo, al volver el *statu quo* anterior se hace difícil, si no imposible.

Inglaterra, por otra parte, que no acostumbra hacer sacrificio alguno sin ventajas que lo compensen, ha de exigir las que estime convenientes á su política.

Dado el caso probable de que la suerte de Egipto se resolviese en un Congreso europeo, Inglaterra se reservaría una especie de hegemonía, una superioridad, en cierto modo justa, en las determinaciones del Congreso y en el *modus vivendi* que estableciera.

Y esa superioridad necesariamente habia de manifestarse en facultades amplias para disponer en momentos dados del Egipto.

La neutralizacion del canal es un ensueño diplomático, del que Europa despertará desengañada.

El canal será siempre, en los casos supremos de un conflicto, del más fuerte.

Inglaterra no tiene el corazon en Londres, como Francia lo tiene en París y Alemania en Berlin; Inglaterra tiene el corazon en la India, y si allí le dieran un golpe, saltará por encima de los tratados y de los Congresos europeos, alegando la necesidad de la defensa.

Inglaterra, después de comprar con su oro gran parte de las acciones del canal, lo ha conquistado con el hierro ante la Europa absorta, y hará esto cuantas veces lo exijan las circunstancias.

Para adquirir la seguridad de su pacífica posesion en la India, necesitaba la llave de la India, y ya la tiene en el bolsillo de lord Seymour; y esas llaves, cuando se adquieren, se guardan.

España, ante esa situacion, no tiene otro remedio que resignarse, aceptando lo que las demás potencias acepten; pero debe pensar en la suerte de las islas Filipinas, desde el momento en que los sucesos pueden aislarlas de la Metrópoli, cuando sea mayor la necesidad de mantener fáciles comunicaciones.

Desde el momento en que la experiencia ha demostrado prácticamente cómo la suerte del mundo depende de que un acorazado inglés eche el ancla en el canal; desde el momento en que se prueba que la comunicacion entre Europa y Asia puede ser interrumpida por el más fuerte ó por el más audaz, las naciones que tienen colonias al otro lado del canal están obligadas á pensar en su defensa.»

Sin duda alguna, añadimos nosotros, las potencias interesadas saldrán de su inercia, y la alianza de las que tienen derecho á intervenir en la cuestion y han de verse obligadas á velar por sus colonias así como por el comercio marítimo, podrán ocasionar algun conflicto á Inglaterra. Por otra parte, el pueblo egipcio, aunque no sepa mostrar el viril empuje de nuestros abuelos para arrojar al extranjero, difícil es que se someta al protectorado inglés, después que en el suelo de los Faraones se ha lanzado la semilla de la independencia que ha de fructificar más tarde ó más temprano.

Como quiera que sea, sólo hemos asistido al prólogo de la cuestion de Egipto, venga ó no al momento la de Oriente, que puede producir una conflagracion universal.

La liga internacional de la paz y de la libertad, que cerró el dia 10 del corriente su congreso en Ginebra, ha aprobado un voto de censura contra la intervencion inglesa en Egipto,

llamando deshonoroso el bombardeo de Alejandria.

Es el juicio unánime que ha merecido la conducta de Inglaterra en la cuestion egipcia.

Confiemos al tiempo justiciero el castigo de esos crímenes de lesa civilizacion.

El discurso pronunciado por el presidente del Tribunal Supremo, señor Alonso Colmenares, en el solemne acto de la apertura de los tribunales, que tuvo lugar el dia 15, es la obra mas infeliz que ha resonado en aquel magestuoso recinto.

Así debia ser para que estuviese en carácter... fusionista.

Decadencia en todo.

Con una escepcion.

Cuando se trata de estrujar el bolsillo del contribuyente.

Dícese que el Sr. Albareda está dispuesto á provocar la crisis.

Muchas veces se ha anunciado esto mismo, y, sin embargo, el ministro de Fomento continua en la misma actitud.

Veremos si en esta ocasion, se cumplen los pronósticos de los noticieros.

De todas suertes, inicie ó nó la crisis el ministro de Fomento, el gobierno no puede estar ya más en crisis porque sus dias de poder estan bien contados.

Harto tiempo ha vivido para que sea factible que prolongue muchos dias más una existencia infecunda y estéril.

Lo que á nada responde, no tiene razon de ser.

Siguen anunciando varios colegas las dimisiones de algunos altos funcionarios que se adherirán á la política del duque de la Torre.

Que no lo veamos no hemos de creerlo, porque es más que difícil que un fusionista renuncie al presupuesto, que al fin es un goce presente, ante las contingencias de un porvenir más ó menos cierto y preñado de dificultades.

Allá veremos.

Los periódicos carlistas siguen dando ante el país el espectáculo repugnante de sus deformidades y miserias.

Entre *mestizos* y *noce*listas se ha armado tal algarabía y se lanzan tales impropiedades é insultos, que avergüenza trasladarlos al papel.

A no verlo, parecería increíble que los que se llaman defensores entusiastas y únicos de una religion de paz y caridad, se traten con ese odio y encarnizamiento que revelan en sus escritos.

Bien es verdad que al *neo* le gusta predicar las virtudes para el prójimo, pero reservándose él el derecho de obrar como mejor cuadre á

sus propósitos puramente políticos.

Palabras de *El Cabecilla*, periódico carlista pero anti-nocedalista:

«Si resultara, al fin y al cabo, que no se puede ser carlista integro, sin haber sido antes bandolero político?»

¡Atízal sin intencion y alcance que llevan las palabras trascritas.

Alguien habrá que recoja la alusion que es fuerte y maligna.

Pero, en fin, que se arreglen, que entre neos anda el juego.

De *El Diario Español*:

«El primer debate político en el Congreso servirá según dicen, para deslindar quienes quieren la Constitución de 1869. Se cuenta entre los que se manifestarán partidarios de ella todos los demócratas, los amigos del duque de la Torre y varios constitucionales.»

Mala noticia para el señor Sagasta, cuyo fin se aproxima á pasos agigantados.

Por supuesto que si el antiguo revolucionario de *La Iberia* tuviera la virtud de la consecuencia, buena ocasion se le presentaba para declararse partidario y defensor de la Constitución de 1869 que le sirvió de bandera durante algun tiempo de su oposicion.

Pero si quieres; el señor Sagasta prefiere vivir en amigables componendas con los Martínez á emprender por sendas liberales su conducta política.

Que el señor Balaguer ha sido recibido con entusiasmo inmenso en Gerona por sus correligionarios, afirman los disidentes.

Que apenas le han salido á esperar unas veinte personas, sostienen los fusionistas fieles á Sagasta.

Hayan sido pocos ó muchos los que han recibido al señor Balaguer en Gerona, lo cierto es que sagastinos y disidentes no harán gran fortuna en el país, que está cansado de doctrinarios de este ó el otro nombre.

No espera la nacion su bienestar del lado de la disidencia que como matiz del fusionismo, tendria todos los defectos y vicios de su progenitor.

Se proyecta celebrar en Sevilla un gran banquete democrático el día 28 del corriente mes, para conmemorar el décimo cuarto aniversario de la revolucion de 1868.

En breve se publicará la circular que la junta organizadora dirigirá á los republicanos de Andalucía y Madrid, y á los directores de los periódicos democráticos, invitándoles para dicho acto.

Los iniciadores invitarán á los Sres. Salmeron, Martos, Castelar, Pi, Figueras, Carvajal, Llano, y Persi, Blanc, Gonzalez Serrano y otros hombres importantes de la democracia.

Así lo dice *La Andalucía* de Sevilla.

TELEGRAMAS.

Ismailia 14.—El general Marcepherson anuncia, que despues de una marcha forzada, las tropas indias ocuparon Zagazig ayer á las 4 1/2 de la tarde.

Cogieron cinco trenes. El gobernador y la poblacion hicieron su sumision.

Aleandria 14.—El comandante de las fuerzas egipcias en Kafr Dawar ha escrito al cherif ofreciendo rendirse.

Arabi ha ido al Cairo. Los ingleses han ocupado ayer Belbeis. Son dueños del ferro-carril del Cairo y llegan rápidamente al Cairo.

Un telegrama del general Wolseley anuncia que la caballería avanza por el desierto á marchas forzadas hácia el Cairo.

Aleandria 15.—Arabi y Tulba se gundo jefe han sido detenidos en el Cairo. Se les acusa de haber excitado la poblacion al pillaje y al incendio.

La caballería inglesa ha llegado al Cairo ayer.

El general Wolseley camina hácia el Cairo, dejando en Zagazig una brigada que guarda el camino.

Aleandria 15.—Se confirma que los delegados del Cairo han llegado aqui y han prestado al jefe su sumision.

Constantinopla 15.—El sultan ha dirigido al general Wolseley un telegrama de felicitacion rogándole en vista de que la rebelion esta vencida que detenga la marcha de su ejército. El general Wolseley ha contestado que el sultan recibiria una contestacion del gobierno inglés.

Ismailia 15.—El ejército egipcio de Damietta ofrece someterse á los ingleses.

Aleandria 15.—El jefe y M. Mallet, interventor inglés de la Hacienda egipcia, se disponen para marchar al Cairo. El general Wolseley adelanta hácia el Cairo con la guardia real.

El jefe de policia del Cairo ha preso á Arabi y á Tulba.

Ismailia 15.—En la batalla de Tel-el-kebir, los ingleses han tenido nueve oficiales y 45 soldados muertos, 22 oficiales 350 soldados heridos.

Las pérdidas de los arabistas ascienden á 1.500 hombres entre muertos y heridos.

Londres 15.—Un telegrama del general Wolseley fechado en Benha dice que el general Owe ocupó ayer el Cairo, que Arabi y Tulba se rindieron sin condiciones y que las tropas arabistas en número de 10.000 hombres se rindieron incondicionalmente.

La policia se ha encargado de mantener el orden.

Londres 15.—Un despacho del general Wolseley anuncia su llegada al Cairo donde ha sido recibido con muestras de las más vivas simpatías añadiendo que puede darse por terminada la guerra de Egipto.

El otro telegrama dice: «No envíeis más fuerzas de Inglaterra. Cambiaré la base de operaciones de Ismailia á Aleandria.»

Aleandria 15.—Arabi y Tulba están encerrados en la fortaleza del Cairo. Todos los generales arabistas están presos, excepto Rozondi y Sullenam, quienes mandaron incendiar la ciudad de Aleandria.

Estos dos últimos han huido al alto Egipto.

El jefe se dispone para marchar en breve al Cairo.

Viena 16.—Hácese diversas conjeturas acerca de la solucion que tendrá la cuestion egipcia en vista del triunfo completo conseguido por los ingleses.

Opínase generalmente que Inglaterra siguiendo el ejemplo dado por Francia en la regencia de Túnez y cumpliendo su proposito de poner al Egipto á cubierto de las intrigas de Turquía y Rusia, hará un convenio con el kuedive, el cual reconocerá el protectorado de la Gran Bretaña en una forma análoga al tratado del Bardo.

En cuanto á los derechos de la sublime Puerta sobre el Egipto, se cree que serán compensados por medio de una indemnizacion pecuniaria en equivalencia al tributo anual que aquel país paga al Sultan.

Respecto á la cuestion del Canal de Suez el gobierno inglés para dar alguna satisfaccion á las potencias, someterá probablemente á estas un proyecto en virtud del cual aquella importante comunicacion quede bajo la salvaguardia de las principales naciones de Europa.

Constantinopla 16.—Es inexacto que el Sultan haya felicitado al general Wolseley con motivo de su triunfo en Egipto.

Aleandria 16.—El Sr. Mallet, interventor inglés de la Hacienda egipcia, telegrafió al general Wolseley el nombre de los siete culpables que debia mandar prender en el Cairo.

El ferro-carril de esta ciudad al Cairo volverá á tomar viajeros y mercancías.

Londres 16.—El gobierno inglés ha tomado las medidas necesarias para llevar á Inglaterra una buena parte de las tropas que habia mandado al Egipto.

Segun el *Daily News* de hoy, las guardias de Damietta, Roseta y Aboukir, están dispuestas á someterse.

El *Standard* de esta tarde dice que el gobierno inglés está dispuesto á dar á todas las potencias interesadas en la cuestion de Egipto, una justa garantia de sus derechos, y que sobre esta base, el gobierno británico negociará con todos los demás.

Roma 16.—El periódico *La Italia*, ocupándose de la comunicacion de España á propósito de la cuestion del Canal de Suez, dice que Italia está dispuesta á tomar la iniciativa para que España sea admitida en la intervencion colectiva del Canal, pero que todavia considera

premature tomar la iniciativa antes de que los comandantes de las escuadras surtas en Port-Said se hayan puesto de acuerdo.

Aleandria 16.—Arabi y Tulba continúan encerrados, recibiendo el trato de prisioneros políticos.

Se han hecho nuevas prisiones de oficiales del ejército de Arabi, entre los cuales se encuentran Barondi y Sami.

Brevemente se constituirá el tribunal que ha de juzgarlos.

Aleandria 16.—Las tropas inglesas ocupan á Kafr-Dowar.

El gobernador de Damietta no ha presentado todavia su sumision.

Viena 17.—Los periódicos oficiosos turcos atribuyen el éxito obtenido por los ingleses en Egipto, al efecto producido por los rebeldes por la proclama del Sultan declarando rebelde á Arabi.

Otros diarios creen que mediaban secretas inteligencias entre el general inglés y un jefe importante de los arabistas que mandaba fuerzas en Tel-el-kebir.

Londres 27.—Se asegura que el gobierno inglés tiene el proposito de dejar sólo en Egipto las tropas estrictamente necesarias para la conservacion del orden.

Paris 17.—En los círculos financieros continúa comentándose la especulacion que se está ejerciendo en esta plaza.

A pesar de la impresion bastante favorable que han producido los triunfos del ejército inglés en Egipto, los valores públicos siguen estacionados.

Algunos atribuyen la indecision al temor de que el Banco de Francia se verá obligado á subir el tipo de su descuento

«Fabra.»

CORRESPONDENCIA.

Madrid 17 de Setiembre de 1882.

Sr. Director de EL MOVIMIENTO.

Muy distinguido señor mio: yo no sé si es carácter de los tiempos, ó si es resultado desastroso de la política iniciada por la restauracion, pero ello es que la indiferencia en todos sentidos reina y cunde de prodigiosa manera. Aquellos ideales que tantos entusiasmos escitaron; aquellas luchas en los comicios á las que asistían ciudadanos de todas las clases y condiciones; aquellas protestas viriles y enérgicas que escitaban las demasias de los gobiernos, y aquel amor á la libertad religiosa, de reunion y de asociacion que se observaba en la prensa, en los círculos todos, y en todos los partidos liberales, han decaído de mo lo tal que no son muchos los que de ella se acuerdan. La indiferencia que se ha apoderado del país es un signo característico de la política de la restauracion. Esta trae pocas ideas; la pasion aplicada á la política la molesta y la incomoda; se contenta con que el pueblo la deja vivir una vida pasadera. No viene á realizar grandes ideales ni á hacer grandes reformas, ni a resolver los grandes problemas que hace mucho tiempo estan sobre el tapete. Se contenta con que se le deje pasar modestamente sin que se fije mucho la atencion en ella, porque á las instituciones atacadas de una anemia de raza, las incomoda la luz y el ruido.

Digno de estudio es el problema. La indiferencia que hoy reina ¿la ha traído el modo de ser de la actual política, ó proviene de otras causas? De todo hay un poco. Si los años revolucionarios dejaron trasi ese cansancio inevitable en los pueblos que han hecho un grande y supremo esfuerzo, á la restauracion tocaba haber reanimado el espíritu público, haberle hecho concebir nuevas esperanzas y haberle presentado en perspectiva el paraíso que, según los conservadores, no habia sabido darle la revolucion.

La restauracion hizo precisamente lo contrario y sigue haciéndolo para mal de ella y de la nacion. Cierto es que el carácter de todas las restau-

raciones ha sido este; deshacer lo hecho en los períodos revolucionarios. Pero ¿no decian sus amigos que esta se diferenciaba de las demás, que traía un carácter notoriamente liberal y que no venia á destruir los principios revolucionarios, sino deshacer los errores de la obra Setiembre? Los hechos atestiguan lo contrario. Los dos ministerios que hasta ahora han regido los destinos del país desde el año 75 ¿qué han sido? El primero la fuerza puesta al servicio de la reaccion, y el segundo, la pasividad y la inercia puestas ya al servicio de la reaccion conquistada. ¿Quién tiene esperanzas hoy? Nadie. Aquí no se pide ya que se realicen grandes reformas; la nacion se contenta con que se la deje ir viviendo en paz su vida ordinaria de ocupaciones y de trabajo. En todas partes se oyen las mismas frases y se ven los mismos encogimientos de hombros. Si se pregunta á un ciudadano cualquiera que tiene voto, porque hoy no todos le tienen, si va á votar en las próximas elecciones, se sonríe irónicamente y dice: «¿Y para qué? Si se habla á cualquiera de lo ocurrido en la cuestion del cementerio de Fregenal, y de lo poco diligente que se muestra el gobierno en castigar los abusos de los que atentan á la libertad religiosa, se oye esta contestacion: «Eso ya sabia yo que sucederia.» Si se pregunta á cualquiera si asistiria á tal ó cual reunion, se oye decir: «¿Y la permitirá el gobernador?» porque hay reuniones que las autoridades prohiben y otras que los toleran. Y á todo esto la prensa ministerial se levanta todos los días indignada contra las oposiciones gritando «¡Qué impacientes sois!» «No hemos tenido tiempo todavia de hacer nada.» «¿Creeis que en año y medio se pueda hacer todo lo que pedís?» Sí, todo lo que hay que hacer aqui, se hace en seis meses, teniendo voluntad y deseo de hacerlo.

Pero ¿si esa voluntad falta! ¿Si aqui no hay más que deseos de pasar el tiempo afectando no negar de plano las aspiraciones del país, pero retardando su realizacion cuanto se pueda! Esta es la verdad. Y viendo esto; teniendo en cuenta que las esperanzas mas patrióticas mueren sin ser atendidas por los gobiernos, y que estos no trabajan para bien del país, la indiferencia llama á las puertas de todos los corazones, y las gentes contestan con las mas duras frases á los que las hablan de la cosa pública. La frase «Todos son iguales» que anda de boca en boca ¿no es una condenacion terminante y explicita de cuantos han traído las cosas á este extremo? Pero el amor al ideal no ha muerto y él regenerará los espíritus mas decaídos.

Andrés Sanchez del Real.

BOLETIN LOCAL.

En la noche de anteayer y en el kilómetro 140, fué robado el tren de mercancías número 601, procedente de Lérida en direccion á Zaragoza. Los ladrones extrajeron del tren varios bultos y los cargaron en una tartana, sin que se supiera la direccion que aquellos tomaron. La guardia civil ha recuperado cinco de los bultos robados.

Ha regresado de Jaca, donde ha tenido su residencia veraniega, el inteligente fotógrafo nuestro particular amigo don Felix Preciado, que ha vuelto á abrir su gabinete sito en la calle del Coso, número 28.

Aprovechando el señor Preciado su estancia en la region jaquesa, ha tomado diferentes vistas artisticas que formaran parte del album fotografico, conteniendo lo mas notable que hay de Huesca á Panticosa.

El dia 23 del corriente, á la una de la tarde, se celebrará subasta simultánea en la direccion general de Obras públicas, y en el gobierno civil de esta provincia, para la adjudicacion de las obras de la carretera de Jaca á El Grado, seccion de Biescas á Broto, por el presupuesto de contrata importante 1.150.559 pesetas 91 céntimos. Para tomar parte en la subasta se exige prévio depósito de 57.600 pesetas, en metálico ó efectos de la deuda pública.

El secretario que fué de la Delegacion de Hacienda de esta provincia, don Manuel Silva y Reina, ha tomado posesion del destino de oficial de 5.ª clase de la Administracion de Propiedades é Impuestos de Lérida.

De El Comercio, de Burdeos, respecto á la cotizacion de los vinos españoles en esa plaza:

«Bastante animacion ha reinado en el mercado, y aunque las ventas no han sido de gran importancia en esta semana, no ha dejado por esto de ser una de aquellas en que, por el número de compradores, puede calcularse la importancia de las ventas, si hubiese mayores existencias, en primeras manos.

Estas es la época de más movimiento en el mercado de Burdeos y como justamente, en este y en el próximo mes, es cuando se hacen aquí las grandes expediciones á América, los grandes como los pequeños negociantes, que han calculado exactamente sobre la cosecha en Francia, se apresuran á abastecer sus bodegas de vinos, tanto españoles como de otras procedencias, á fin de poder continuar haciendo frente á los pedidos que llegan de Ultramar.»

El vino tinto de Huesca, de 14º á 15º se ha vendido en la semana pasada á 460 francos la tonelada, siendo como siempre el precio más elevado entre los vinostintos españoles.

En el citado periódico hallamos las siguientes consideraciones, sobre las que llamamos la atencion de nuestros vinicultores:

«Las múltiples operaciones que el comercio de esta plaza se vé obligado á hacer con los vinos españoles, que en su mayor parte, á causa de su fuerza alcohólica como de su color, no pueden servir sino para mezclarlos con otros más débiles, hace que los vinos ordinarios de nuestro país no sean conocidos sino en muy pequeña escala en los mercados de Ultramar, á donde los envian, despues de preparados, los negociantes de Burdeos.

Estos continuos avisos que damos á los productores, podrian serles de gran utilidad, si desearan entenderse directamente con esos mercados que compran casi siempre de segunda y aun de tercera mano, sin poder apreciar el verdadero valor de los vinos comunes y de mesa, que tanto produce España.»

El canónigo don José Tañá ha sido nombrado Administrador diocesano del obispado de Lérida, cuya ju-

ridiccion alcanza á algunos pueblos de nuestra provincia.

Confirmando la noticia que adelantamos, dice La Derecha:

«En el momento que la junta general de festejos de Zaragoza adopte una resolucioin definitiva, acerca de los festejos con que en esta capital se ha de celebrar la inauguracion de las obras del ferro-carril de Huesca á la frontera francesa, se pondrá de acuerdo con ella la comision oscense de propaganda á fin de proceder, en lo que respecta á su cometido, armonizando las aspiraciones é intereses de las dos poblaciones hermanas.»

Ayer debió tener lugar en Zaragoza una reunion de labradores, con objeto de tratar asuntos referentes á los intereses del agricultor, segun el acuerdo de la reunion celebrada el dia 10 en el teatro de Novedades.

De El Pirineo Aragonés, de Jaca, tomamos las siguientes noticias:

«Terminados algunos trabajos de gabinete, se espera de un momento á otro la llegada á esta ciudad de los señores ingenieros civiles y militares que componen la comision mixta del ferro-carril de Canfranc, para reanudar los estudios sobre el terreno, de la proyectada línea.»

«El temporal de lluvias de estos dias lo ha sido de nieves en los montes próximos, que se ven cubiertos de una espesa capa tan grande como si estuviéramos ya en el rigor del invierno, y que es la causa del gran descenso que se observa en la temperatura impropia de la estacion.»

«Desde el dia 5 del actual falta de su casa un vecino del pueblo de Savinánigo, cuyo paradero se ignora, y que se teme haya muerto ahogado en el rio Gallego. El juzgado de primera instancia que se personó en dicho pueblo tan pronto como tuvo conocimiento del hecho, instruye las correspondientes diligencias, no habiéndose podido hasta la fecha reconocer el rio por las grandes avenidas de estos dias.»

Leemos en El Eco del Guadalope, de Alcañiz:

«Han terminado las ferias y fiestas. Sin embargo del estado poco halagüeño que con motivo de la escasez de aguas y malas cosechas se halla este Bajo-Aragon, hemos visto concurrencia regular de forasteros y hemos notado bastante animacion entre los tratantes de ganados. En el ferial se presentaron unas 20.000 cabezas de lanar y cabrio, de cuyo número se han hecho transacciones en mas de la mitad á precios firmes, habiendo obtenido mas aceptacion la clase de ganado lanar. El tiempo no ha sido muy favorable por la tendencia á las lluvias que se han notado estos dias, cuya causa ha detenido á los ganaderos de algunos pueblos en el envio de sus rebaños; esto prueba que las ferias de Alcañiz adquieren de cada vez mas justa fama.

En el boyal, asnal y mular han sido inferiores las transacciones, debido indudablemente al estado que antes hemos indicado que ocasiona grandes dificultades para su manutencion, ya por la inseguridad de la cosecha verdadera, ya por el elevado precio de la cebada, ya por la falta de pastos que se vá notando.»

RELACION de los pueblos á quienes han sido condonados los cupos de consumos del ejercicio de 1874-75, en virtud de Reales órdenes de diferentes fechas con expresion de las cantidades á que ascienden los expedientes, fechas en que han tenido lugar los abonos y de los que faltan que formalizar.

Pueblos formalizados.	Su importe Ptas. cénts
Beranuy en 7 de Noviembre de 1881.	1920 53
Neril en 7 de id. de id.	916 »
Estopiñan en 22 de id. de idem.	3351 50
Caserras en 29 de Diciembre de idem.	2874 65
Pueblos pendientes de formalizaciou.	
Pilzan.	2391 87
Castillonroy.	3219 »
Sin y Salinas.	1391 10
Villanova.	826 80
Gistain.	1486 55
La Puebla de Fantova.	1232 »

RECORTES DE LA PRENSA.

Está llamando la atencion la niña Pepita Cobeña, de 4 años de edad, que ejecuta extraordinarios ejercicios al piano, sin tener ningun conocimiento musical.

La bellisima y diminuta pianista ha tenido una gran ovacion en el teatro del Circo de San Sebastian, donde ejecutó seis piezas musicales con un éxito extraordinario, alcanzando un verdadero triunfo y numerosas llamadas á la escena.

Dentro de pocos dias será objeto el puerto de Barcelona de una prueba que de fijo llamará la atencion de todos los que se dedican á la pesca.

Trátase nada ménos que de una farola sumergida dentro del agua, que atrae los peces de una manera extraordinaria, mientras con redes se van pescando en inmenso número.

Los experimentos que se han verificado ya en el puerto de Tarragona respecto á este invento, han sido muy satisfactorios.

Un jornalero de Ciudad-Real ha elevado una instancia al Rey en solicitud de que se le otorgue un premio por haber tenido en su matrimonio y hasta la edad de 62 años que cuenta, la friolera de 42 hijos.

Muchos hijos nos parecen; pero en fin, si el caso es cierto, quien verdaderamente merece un premio es la madre que los ha dado á luz.

El discurso con el cual el presidente del Ateneo, Sr. Cánovas del Castillo, inaugurará las sesiones de aquel centro, no versará exclusivamente sobre el concepto de patria, como se ha dicho, sino que expondrá las modernas teorías sobre nacionalidades.

El Sr. Cánovas ha escrito, durante el verano, á muchos de los que hace algunos años dieron realce á las tareas del Ateneo, y le han contestado ofreciéndole dar conferencias, entre otros, los señores marqués de Molins, Silvela (don Manuel) y algunos que durante mucho tiempo han dejado de frecuentar los salones del centro de la calle de la Montera.

Matrimonio extravagante.

Mr. Mills, guapo mozo de 24 años, cortejaba desde hace unas cuantas semanas á Mlle. Laty, agraciado jóven perteneciente á una de las primeras familias de Brooklyn.

Una tarde de esas fuéronse solos á pasar la velada á orillas del mar, y como verdaderos enamorados no contaron el tiempo trascurrido, en tanto que hablaban de sus proyectos para el porvenir.

Cuando advirtieron ser hora de volver á la ciudad, era demasiado tarde: habia partido el último tren: no habia vehículo ninguno en la playa, y no habia tampoco el volver á pié.

Maldiciendo aquel instante de descuido y pensando en los reproches que no dejarían de hacerle los padres de la jóven, Mr. Mills tomó el único partido que le quedaba, y fué entrarse en la hosteria de la playa y pedir un cuarto para Mis Laty y otro para él.

Abrumado por los remordimientos, el

jóven fué á contar su caso al fondista, pintándole sus ansias por los cargos que se harían á su compañera, por haber pasado la noche bajo el mismo techo que él en una hosteria de baños de mar.

Reflexionó un instante el fondista, y dándose una palmada en la frente, exclamó; tengo una idea; puesto que estáis enamorado de esa señorita, ¿por qué no os casais en el acto con ella? Así nadie tuviera nada que decir.

Mr. Mills pensó que la cosa era factible; fuése á hablar á la chica, quien despues de algunas vacilaciones, aceptó esta inopinada proposicion. Despertóse á un cura que habitaba en la fonda, y en presencia del fondista y de un cliente, celebróse al instante el casamiento en el propio cuarto de Mlle. Laty.

Es de advertir que en los Estados-Unidos la ley no exige amonestacion prévia ni publicidad de ninguna especie.

Por manera que en el registro de la fonda, donde hacia las once una mano calenturienta habia trazado esta indicacion, Mr. Mills, cuarto núm. 41; mademoiselle Laty, cuarto núm. 43, podia leerse algunos minutos despues de media noche: Monsieur y Mme. Mills, cuarto número 43.

Un gran descubrimiento arqueológico se ha verificado en Vich.

Al derribarse el antiguo castillo de Moncada se han hallado importantes restos de un edificio romano de la antigua Ansa, que al parecer debia ser un templo de importancia.

ALCANCE.

Madrid 17.

De El Liberal:

En el ministerio de Ultramar continúan recibiendo noticias en extremo satisfactorio del curso que lleva el cólera en Filipinas, pues es notable el descenso que ha experimentado estos dias la epidemia.

Ayer mañana se recibió el siguiente telegrama:

«Manila.—Muertos últimos 24 horas, 56 chinos é indios. Pueblos provincia Manila 184.»

A última hora de la noche se recibió otro concebido en los siguientes términos:

«Manila 16.—Muertos durante las últimas 24 horas, 48 chinos é indios. Pueblos provincias Manila 163 muertos.»

—El gobierno recibió ayer el siguiente despacho telegráfico:

«Badajoz 15.—Signen verificándose los entierros en Fregenal con el mayor orden. La sensatez del vecindario ha defraudado el propósito de los que pretendian excitar los ánimos repartiendo ejemplares del Siglo Futuro del dia 5.

No ocurre novedad digna de ser comunicada.»

—El proceso que se sigue á los individuos que componian la Junta directiva del Sindicato madrileño, ha sido entregado al abogado señor Vallarino, en sustitucion del señor Romero Robledo, defensor de don Miguel Guijarro, para evacuar el traslado de contestacion al incidente de incompetencia promovido en la casa.

—Segun los datos de la Inspeccion general de Carabineros, desde el 17 de febrero de 1881 á fin de julio último, ha habido un aumento de 6.563.053, 09, pesetas en la renta de tabacos y de 7.023.309, 29 en la de Aduanas.

BOLETIN RELIGIOSO.

SANTOS DE HOY.—San Genaro.

CULTOS RELIGIOSOS.—La Conventual en la Catedral y demás parroquias á las horas de costumbre. La hora santa en San Vicente el Real de 6 á 7. Visita de la corte de Maria á Nuestra Señora del Carmen en San Pedro y San Lorenzo.

Imp. y Lit. de la V.ª é hijos de Castanera

SECCION DE ANUNCIOS.

CAMISERIA BARCELONESA

DE

JAIIME CLAVERIA.

GRAN SURTIDO EN CORBATERIA.

16, COSO BAJO 16, HUESCA.

GRAN BAZAR OSCENSE.

Extensos surtidos en

CAMAS CUNAS Y JERGONES.

Primera casa que desde hoy cederá estos artículos

A 10 REALES SEMANALES,

SIN ENTRADA NI ADELANTO ALGUNO.

10 POR 100 DESCUENTO AL CONTADO.

SE RESTAURAN Y CAMBIAN LAS VIJEAS.

PRECIO FIJO MERCADO.—ENTRADA LIBRE.

PASEO DE LA ESTACION.—HUESCA.

Sucursal en Barbastro.—Porches del Mercado 21.

LA PREVISION.

Sociedad anónima de seguros sobre la vida, á prima fija

DOMICILIADA EN BARCELONA.

Plaza del Duque de Medinaceli numero 8.

Capital social 5.000.000 de pesetas.

SEGURO POPULAR

Con el objeto de facilitar á todas las clases sociales la formacion de capitales, esta Sociedad ha acordado admitir una nueva clase de pólizas sorteables, bajo el título de «Seguro popular»

Mediante esta combinacion, con el pago de 1'50 pesetas ó dos pesetas mensuales, se obtienen 500 pesetas, al salir premiada la póliza en el primer sorteo, que tenga lugar despues de su emision ó en los sucesivos. El suscriptor de estas pólizas tiene siempre la seguridad del capital contratado en la época de su vencimiento si ántes no ha sido favorecido por la suerte.

Por la muerte del asegurado, en cualquier época que esta tenga lugar, aun cuando sea despues del pago de la primera mensualidad, queda obligada la compañía á pagar á los beneficiarios por el suscriptor designados, la cantidad convenida ó las primas satisfechas segun el caso. La imposibilidad física del suscriptor para el trabajo, da derecho á la liquidacion anticipada.

Para adquirir detalles y prospectos, dirigirse á D. Santos Acín en Huesca.

3

AL PÚBLICO.

La empresa titulada «La Union» ha establecido su servicio alternado desde esta capital á Barbastro y viceversa. Salida de Huesca á las doce y media y de Barbastro á las diez de la mañana.

Arriendo.

Se arriendan las habitaciones de piso principal de la casa número 20, sita en la calle de Alfonso de Aragon. En la misma casa, piso.2.º, informarán.

Agua Acido-Sulfurosa de Estadilla.

Se advierte al público que está embotellada en el manantial del mismo establecimiento de los baños.

Botella de 3 y 4 reales. Por el vidrio devuelto se abona un real.

Botica de Carlos Camo, Huesca.

EL PINTOR

y dorador, D. Pascual Tosat, ofrece sus servicios al público, así tambien de un surtido de papeles para decorar habitaciones, desde 2 reales pieza en adelante.

Plaza de San Bernardo, número 4, Huesca.

AGUA DE PANTICOSA.

Se recibe diariamente con los coches y hallase de venta á cargo de Mariano Frago, Administrador de las diligencias á Pantícosa, Fonda de España, Huesca. Tambien se halla, recientemente llegada, agua de Paracuellos de Giloca.

En la calle de Lanuza, número 10, se arrienda una tienda. En la misma informarán. 8

PIANOS.

Se recomienda eficazmente á las familias que tengan necesidad de proveerse de dichos instrumentos no procedan á su compra sin examinar la nueva remesa que del 15 al 30 del mes actual se recibirá en la antigua casa de Fañanás, Coso bajo, número 4.

Se garantizan su solidez y artística sonoridad afinacion y mecanismo. Se vende toda clase de instrumentos de metal y cordeones de especial fabricacion.

Nota. Se vende, por un precio módico, un piano de mesa de muy sólida construccion.

Arriendos.

Se hace de dos tiendas, bodega, almacén, lagar y cuadra con habitacion ó sin ella. Tambien se arriendan ó se darán á medias, varios campos y dos viñas, de huerta y secano. Calle de Lanuza, antes S. Martin, números 25 y 27, principal darán razon.

Agua de Pantícosa.

Se vende en la barbería de Tomás Tresacc, plaza de santo Domingo, llesgada todos los dias por los coches que bajan del expresado Baño.

TONICO GENITALE.

Célebres píldoras del especialista Dr. Morales contra la debilidad, impotencia, espermatorrea y esterilidad.

Su uso está exento de todo peligro. Se venden en las principales farmacias á 30 reales caja, y se remiten por el correo á cambio de sellos.

Dr. Morales, Carretas, 39 Madrid.

Sales marinas con algas, para preparar baños de mar que reemplazan á los del Cantábrico.

Farmacia de Rayon, S. Orencio 17